
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

25. April 2023

Beginn 18:00 Uhr

Ende 20:24 Uhr

Anwesende Nika, Marc, Daniel S., Patrick, Jo, Camilla, Joscha, Tom, Kate, Min,
Gonne, Dennis, Freddie

Redeleitung Marc

Protokoll Gonne

Newsletter Johannes

FSR Anwesend: Kate, Nika, Gonne, Camilla Abwesend: Daniel K.

Termine

April 26. 17:15 Kolloquiumsvortrag „Rubik’s Cube in 20 Zügen“
26. 18:00 1. OWO-Plenum
26. 20:30 Spieleabend
27. 17:00 Fachschaftsfoto
28. 10:00 Gespräch zur Arbeitszeitdokumentation

Mai 8. und 11. Wahlpflichtorientierungstage (WOrT)
12. 17:00 Abschlussfeier des Fachbereichs
17. – 21. KoMa in Kaiserslautern
20. 20:00 Matheball
23. ab 12:00 TU meet and move
23. Fachschaftenkonferenz
25. hobit contact

Juni 2. – 4. Deutsche Fußballmeisterschaft der Mathematik
12. – 19. 12:00 Hochschulwahlen
18. 18:00 Skatturnier

Juli 5. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

@ Die TU Studierendenbefragung hat gestartet. Jede*r Studierende hat eine Email
mit einem Zugangscode bekommen. Nehmt teil, sie ist sehr gut und wichtig!

@ Am 2.6. von 9 – 16 Uhr veranstalten die Gleichstellungsbeauftragten der TU einen
Workshop zu gendergerechter Sprache. Ziel ist das Erstellen anschaulicher Darstel-
lungen rund um Fragen zu gendergerechter Sprache, die anschließend ausgestellt
werden können. Anmeldung per Mail an Frau Lee.1

@ Die Mannheimer Philharmoniker2 bieten an der Abendkasse 20 Minuten vor Beginn
jedes Konzerts für Studierende Karten aller Platzkategorien für 8€ an. Dazu muss
man einfach nur seinen Studiausweis vorzeigen. Für mehr Infos kann man auch an
info@mannheimer-philharmoniker.de schreiben.

@ Das TUCaN’t-Team des Dezernat II lädt zum jährlichen Treffen des regelmäßigen
Austauschs rund um das Thema Campus Management und TUCaN’t ein. Der
nächste Termin ist am Mi, 7.6. von 16:00 – 17:30 Uhr auf Zoom. Protokolle der
letzten Jahre findet man auf deren Webseite.3

@ Für die Ringvorlesung NaGAI (Naturwissenschaftler:innen in Gesellschaft, Akade-
mie und Industrie – Hürden und Chancen), die 2020 von Studierenden ins Leben
gerufen wurde, sucht das Organisationsteam Menschen, die bei der Orga helfen.
Wenn du Lust hast mitzuwirken, kannst du selbst entscheiden, ob du lieber einzelne
Arbeitsaufträge übernehmen oder aber auch die konzeptionelle Gestaltung der
Veranstaltungen mittragen willst. Unverbindliche Kennenlerntreffen finden am 2.5.
auf Zoom und 4.5. im Biergarten an der Lichtwiese statt. Weitere Informationen
auf der Webseite.4

@ Unser Fachbereich weist auf die Lehrveranstaltungsevaluation hin, die dieses Se-
mester vom 5. – 16.6. stattfindet und bittet alle Lehrenden, diese in ihren Veranstal-
tungen durchzuführen.

Am 23. und 24. Mai findet im Schlosskeller ein Science-Slam statt.5

Arbeitsaufträge

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Lebensmittel (Jantien; ?)
1jiheyon.lee@stud.tu-darmstadt.de
2https://mannheimer-philharmoniker.de/
3https://www.intern.tu-darmstadt.de/verwaltung/dez_ii/termine_fristen/treffen_cm_

studvertretungen/tucan_treffen.de.jsp
4https://www.chemie.tu-darmstadt.de/team_nagai
5https://pintofscience.de/events/darmstadt
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FS-Foto (Nika; erledigt)

Mailinglisten (Johannes; ?)

Hochschulwahllisten (Marc; erledigt)

Held*innen (Marc; bis 25.04.)

Wahlinfo (Gommla; läuft)

Athenepreisvorschlag (Marc; )

Lösung (Gonne; )

TOP 1: SHK: Überarbeitung Arbeitszeitmodell

Unsere Geschäftsführerin Frau Hasse strebt an, zum Wintersemester das Arbeitszeiten-
modell für SHK zu vereinfachen. Dazu wird Johannes sich am Freitag mit ihr treffen.
Wir besprechen, was wir zu diesem Thema für Ziele/Meinungen haben und wie stark
diese sind. Unter anderem steht im Raum, ein online-Tool zur Arbeitszeitdokumentation
einzuführen.

Auch wenn auf dem Papier nicht die Realität im Detail widergespiegelt werden kann,
möchten wir, dass sich Menschen der angedachten Arbeitszeit bewusst sind und die
Möglichkeit haben nachzuvollziehen, dass sie nicht zu viel arbeiten. Der Aufwand, für
jede Woche eine Unterschrift zu leisten, ist erheblich und ein Wegfall dessen wäre zu
begrüßen.

Weiterhin wird gefordert, dass die TU und der Fachbereich sich an geltendes Recht – ins-
besondere die geltende Pflicht zur Arbeitszeitdokumentation – hält. Außerdem empfehlen
wir der TU, die Daten in einem möglichen online-Tool nicht extern auszulagern.

TOP 2: Promotionsausschuss

Am vergangenen Freitag war Promotionsausschuss. Unter „Sonstiges“ wurde bekannt
gegeben, dann es bei Promotionen nun neben Betreuern auch eine Promotionsbegleitung
geben muss. Dies ist eine nicht inhaltliche Anlaufstelle für die Promotion, die ähnlich
wie ein Mentoring fungiert. Außerdem wird in der Zentrale wohl schon wieder an der
Promotionsordnung gearbeitet.
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TOP 3: FS-Foto

Am Donnerstag, den 27.04.2023 um 17 Uhr, wollen wir ein Fachschaftsfoto machen. Dafür
treffen wir uns pünktlich (!) im Fachschaftsraum. Damit keiner der Chor-Stimmprobe
fernbleiben muss, sind wir um 17:08 Uhr fertig.

TOP 4: FBR-Bericht

Am vergangenen Freitag war Fachbereichsrat.

Es wurde aus dem Senat berichtet: Die Uni hat 2022 12% mehr Drittmittel eingeworben,
aber immernoch zu wenig Geld. Es wurde ein neuer Haushalt beschlossen.

Kanzler Effinger ist nun in Pension und es wird ein Nachfolger gewählt. Bis dahin
übernimmt Herr Weisenseel das Amt kommissarisch.

Es wurde berichtet, dass jeder Fachbereich über die MIR-Mittel mehr Zuwendungen
bekommen hat. Die Mathematik hat dabei den zweitschlechtesten Zuwachs. Insbesondere
steigen die Mittel bei uns langsamer als die Personalkosten.

In der Dekanerunde wurde angeregt, dass Berufungsverfahren schneller abgeschlossen
werden sollen. Die Diskussion hierüber habe keine konkreten Ergebnisse gehabt.

Die Zielvereinbarung des Fachbereichs mit der Zentrale wurde abschließend unterzeich-
net.

Es wurde bekannt gegeben, dass Prof. Otto das nächste Studiendekanat übernehmen will.
Da er im Wintersemester ein Forschungssemester hat, bietet Prof. Wedhorn an, diese
Zeit zu übernehmen. Die Wahl wird im Mai-FBR stattfinden. Wir wollen Prof. Otto
daher zu einem Gespräch einladen. Camilla schreibt ihm eine Mail.

Die Gleichstellungsbeauftragten haben mitgeteilt, dass der Girls’ Day am Fachbereich
stattfinden wird. Die große Damentoilette im dritten Stock wird zu einer All-Gender-
Toilette umgewidmet und mit einem Wickeltisch ausgestattet werden.

Über das Eignungsfeststellungsverfahren wird am 24. Mai im Senat abgestimmt. Es
soll dann voraussichtlich eingestellt werden. Die hobit contact wird am 25. Mai statt-
finden. Herr Eickmeyer will im Sommersemester einen Mathezirkel für Schüler*innen
veranstalten.

Es wurde festgehalten, dass die fehlenden Änderungen für die Studiengangsweiterent-
wicklung im Dekanat durchgeführt werden. Dies umfasst einige kosmetische Änderungen
unter anderem in der Einführung in die Programmierung. Die neuen Studienordnungen
sollen im Senat am 12. Juli abgestimmt werden.

Für die Studiengänge Bachelor und Master of Education wurde abgestimmt, dass diese
ihre Analysis und Lineare Algebra in mündlichen Prüfungen ablegen müssen. In dem
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LaG-Vernetzungsbereich wurden zwei neue Module aus der Biologie und der Chemie
aufgenommen.

Es wurde über Mastermodule im B.Sc.-Wahlbereich diskutiert. Die Empfehlung des
Studienausschusses hierzu war, den Zustand beizubehalten, dass dies nicht möglich ist.
Im FBR hingegen wurde entschieden, dass dies für einzelne Module möglich sein soll.
Die AGen sollen Module vorschlagen, für die das in den kommenden FBRen entschieden
wird.

Da Prof. Freund die Uni verlässt, wurde ihm eine Prüfungsberechtigung erteilt. Die Profs
und WiMis haben ihre Ausschussbesetzung minimal verändert.

Der Berufungsbericht zur W1-Professur „Algebra und Geometrie“ wurde verabschiedet.

TOP 5: Lösungsfindung am FB

Wir diskutieren darüber, wie wir in Zukunft Kommunikation und Lösungsfindung am
Fachbereich handhaben wollen. Mehr dazu im B-Teil.

TOP 6: FSK

Am 20.04. war bei den Maschinenbauern FSK.

Es wurden weitere Parties angekündigt. Es wurde von der Planung berichtet, dass
Dezernat IV (insbesondere ihre Leitung) hierbei hilfreich und freundlich ist – bis auf eine
Person, die es zu vermeiden gelte.

Die FSK wird eine Mail schreiben, in der sie darum bittet, dass die Gebäudeöffnungszeiten
sich wieder verlängern.

Es wurden Menschen exmatrikuliert, die aufgrund von Krankheit nicht zu ihren mündli-
chen Viertprüfungen erschienen sind und ihre Atteste nicht rechtzeitig einreichen konn-
ten.

Das Unite-Projekt, ein Zusammenschluss von neun europäischen Universitäten hat sich
vorgestellt.

Der AStA hat Werbung gemacht, dass er nun IT-Angebote für Fachschaften hat. Diese
sind cool, aber unsere Infrastruktur ist besser.

Es wurde über das Thema Veranstaltungsleitung berichtet. Die Dezernatsleitung ist der
Meinung, dass hier Kommunikation schief gelaufen sei. Ob eine externe Veranstaltungs-
leitung notwendig ist, wird wohl gewürfelt. Im Zweifelsfall hilft es, mit dem Dezernat zu
reden.

Der Arbeitskreis zu Finanzanträgen wartet noch auf Informationen des AStAs.
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Die nächste FSK ist am 23.05. bei der Elektrotechnik.
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